



Célébration de l'appel décisif

25 et 26 février 2023, 1^{er} dimanche de carême

Église saint Denys de l'Estrée et Basilique-cathédrale Saint-Denis.

Avec le Christ, combattre les tentations !

Dans la première lecture et dans l'évangile revient un mot qui, aujourd'hui encore, se retrouve dans chacune de nos vies. Ce mot vous l'avez au bout des lèvres ! C'est le mot tentation.

La tentation pour la première femme, Eve, d'écouter le serpent et de faire ce que Dieu a interdit. Et la pauvre Eve succombe à la tentation, elle ne peut s'empêcher de prendre le fruit défendu, de le manger et de le donner aussi à son mari, Adam !

La tentation, pour le Christ, d'échapper à son humanité et aux limites que celle-ci lui impose, en succombant aux tentations du diable. Habilement celui-ci rappelle au Christ que, s'il est vraiment le Fils de Dieu, il peut échapper à la faim, à la souffrance et à l'anonymat d'une vie ordinaire.

Pour échapper à la faim, il lui suffirait d'ordonner que les pierres deviennent du pain.

Pour échapper à la souffrance, il lui suffirait d'invoquer son Père qui enverrait ses anges afin que son pied ne heurte aucune pierre.

Pour échapper à l'anonymat d'une vie ordinaire et connaître la gloire, il lui suffirait de se prosterner devant le diable !

Et le Christ tient bon ! A chaque fois il tient tête au diable, en s'appuyant sur l'Écriture.

Chers amis catéchumènes dans les lettres que vous m'avez adressées beaucoup d'entre vous répondent à cette simple mais importante question : « Pourquoi ai-je demandé le baptême ? ». Impossible de lire l'ensemble de vos réponses mais la diversité de celles-ci nous rappelle que Dieu peut s'y prendre de bien des manières pour appeler des hommes et des femmes à participer à sa vie en suivant son Fils.

Pour certains d'entre vous, tout a commencé en rencontrant un chrétien passionné par sa foi, pour d'autres, ce fut à l'occasion d'un événement heureux ou

malheureux qui a marqué leur vie, pour d'autres encore, ce fut lors d'un moment d'intériorité et de silence que Dieu s'est manifesté.

C'est alors que les tentations ont pu surgir : tentation de ne pas débiter la préparation au baptême car celle-ci paraissait bien trop longue alors que vous espériez être baptisés dans la semaine à venir. Tentation de penser que Dieu est indifférent aux souffrances qui atteignent notre monde et parfois nos vies ou celles de nos proches.

Tentation enfin de penser que Dieu ne peut s'intéresser à ma « petite » personne car, finalement, je ne suis qu'une personne parmi tant d'autres et en plus je suis loin d'être une personne parfaite qui mériterait l'attention divine !

Comme le Christ, vous avez pris le temps de combattre ces tentations en devenant des familiers de la Parole de Dieu et, notamment, de l'Évangile. Vous avez combattu ces tentations en rencontrant d'autres chrétiens qui vous ont accueilli au sein de leurs communautés. Vous avez surtout combattu ces tentations avec l'aide du Christ qui vous a rejoint sur votre chemin. Car si le Christ a résisté aux tentations, s'il a voulu réellement partager notre humanité, s'il a accepté librement de mourir sur la croix, c'est pour rejoindre les hommes et tout homme dans leur humanité, y compris dans leur faiblesse et leur péché, afin de les sauver en ouvrant pour eux des chemins de vie et de bonheur !

Devant ce mystère du salut, l'apôtre Paul s'émerveille ! Nous l'avons entendu dans la deuxième lecture de ce dimanche et je vous propose à nouveau de méditer ces quelques mots : *« Si, en effet, à cause d'un seul homme, par la faute d'un seul, la mort a établi son règne, combien plus, à cause de Jésus-Christ et de lui seul, régneront-ils dans la vie, ceux qui reçoivent en abondance le don de la grâce qui les rend justes ».*

C'est ce mystère du salut, chers amis catéchumènes, qui va s'accomplir pour chacun de vous au jour de votre baptême. En étant plongé dans la mort avec le Christ, vous allez renaître avec Lui à une vie nouvelle que nul ne pourra vous ravir et que nous appelons la vie éternelle.

Chers amis catéchumènes, que ce temps de carême soit pour chacun de vous un ultime temps de préparation à l'accueil de la grâce divine. Qu'il soit pour nous, anciens baptisés, l'occasion de raviver cette grâce en combattant par le jeûne, la prière et le partage les tentations auxquelles nous pouvons être soumis ! Que tous, nous ayons ainsi la joie de célébrer la résurrection du Christ, avec un cœur renouvelé ! Amen !

+ Pascal Delannoy
Evêque de Saint-Denis en France